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（上接一版）更能真切地感受到肩上的千钧重
担，更能真切地知晓补短板、强弱项、增实力的
紧迫必要。

使命越光荣，任务越艰巨，就越要担当作
为。我们要把学习贯彻习近平总书记关于河南
及郑州的重要讲话精神和落实省委工作会议精
神紧密结合起来，准确把握郑州发展的阶段特
点、现实条件、使命担当，认真领会、准确对接、
贯彻落实好“两个确保”“十大战略”，围绕站稳
国家队实现国际化、提升郑州的竞争力发展力、
在变局中识变应变、不断提升人民生活品质等
重大问题，加强战略性、前瞻性研究，以超前谋
划应对风险挑战，以务实作为勇挑发展重担，努
力在进入新发展阶段、贯彻新发展理念、构建新
发展格局的新时代征程中，走好郑州的高质量
发展新路子。

把失去的时间夺回来，把耽误的工作补
上去。

千里之行，始于足下。今年是“十四五”开
局之年，实现开好局、起好步至关重要。目前距
离年底不到4个月的时间，时间紧、任务重、难
度大。我们要切实增强责任感紧迫感，统筹谋
划、抓住重点，抓紧经济运行、全力推进恢复重
建、切实做好民生工作、确保安全稳定、抓好重
点改革事项、坚持走好新时代群众路线，发扬连
续作战、越战越勇、敢于胜利的顽强作风，向时
间要效率、向汗水要效益，真抓实干、埋头苦干，
勇挑重担、奋发有为，把受灾情、疫情影响耽误
的时间抢回来、造成的损失补回来，确保实现年
初确定的各项目标任务。

“艰难方显勇毅，磨砺始得玉成。”习近平
总书记强调：“人无精神则不立，国无精神则不
强。唯有精神上站得住、站得稳，一个民族才能
在历史洪流中屹立不倒、挺立潮头。”国家和民
族是如此，城市和地区的发展也是这样。

上下同欲者胜，同舟共济者兴。深入贯彻
落实市委工作会议精神，加快郑州国家中心城
市建设步伐，以坚韧不拔、越战越勇、敢打必赢
的决心、意志和行动，以越是艰险越向前的气
魄勠力同心、锐意进取，奋勇搏击、迎难而上，
我们就一定能战胜一切风险挑战，奋力夺取经
济社会发展新胜利，不断创造新的伟业、铸就
新的辉煌！
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市政协召开党组（扩大）会议

认真学习领会市委工作会议精神
汇聚国家中心城市建设智慧力量

（上接一版）充分体现了对习近平总书记伟大思想和关于河南及
郑州殷殷嘱托的深刻领悟，体现了对中央重大决策、重大战略和
省委“两个确保”“十大战略”的深刻理解，体现了对郑州发展阶
段特点、现实条件、使命担当的准确把握，是我们当好国家队、提
升国际化，走好郑州高质量发展路子的路线图、任务书、动员令。

会议强调，全市政协系统和广大政协委员要把学习宣传贯
彻好会议精神作为当前一项重要政治任务，认真学习领会会议
精神实质、丰富内涵，准确把握新部署新举措新要求，迅速统一
思想和行动；紧扣中心大局，对照市委工作会议明确的战略方
向、战略路径、战略重点和当前重点工作，对市政协下一步工作
再谋划、再部署、再推进，找准结合点、切入点、着力点，认真履职
尽责；加强思想引领，努力画好最大同心圆，汇聚郑州国家中心
城市现代化建设的智慧和力量。

市政协党组副书记、副主席岳希荣，市政协副主席李新有、
薛景霞、刘睿出席或列席会议。

市人大常委会理论学习中心组研讨会召开

深入学习贯彻市委工作会议精神
在推动高质量发展中发挥人大作用
（上接一版）新举措具有很强的前瞻性、指导性和可操作性，必将
进一步激励全市广大党员干部对标对表，加压奋进，开创新局。

会议强调，要把学习贯彻会议精神作为当前一项重要政治
任务来抓，全面领会会议精神实质和丰富内涵，切实把思想和行
动统一到省委、市委工作会议精神上来，努力营造共克时艰、迎
难而上的良好氛围。要立足人大实际，找准人大工作的切入点、
着力点和结合点，突出站稳“国家队”、实现国际化，认真履行法
定职责，依法推动省委、市委工作要求的落地落实。要提高政治
站位，着力提高立法质量、增强监督实效、发挥代表密切联系群
众优势，推动人大工作与时俱进，更好把人大制度优势转化为城
市治理效能。要坚持人大政治机关定位，全面加强自身建设，切
实担负起党和人民赋予人大工作的历史重任，努力在走好郑州
高质量发展新路子中发挥人大作用、体现人大作为。

市人大常委会副主任张春阳、蔡红、袁三军、王福松、孙黎、
宋书杰、蒿铁群出席会议。

市政府召开党组会议

落细落实市委工作会议精神
奋力开创国家中心城市现代化建设新局面
（上接一版）敢打必赢的决心、意志和行动，努力实现全年各项目
标任务。

会议强调，全市政府系统要把学习宣传贯彻会议精神作为
当前和今后一个时期的重要任务，切实把思想和行动统一到市
委决策部署上来。要在大战大考中经受磨炼，锤炼愈挫愈勇、愈
战愈勇的过硬作风，以先进生产力等优势要素不断聚集，扎实推
动郑州国家中心城市建设提质进位。要在大局中定位摆布，锚
定站稳“国家队”、实现国际化、起高峰、建高地目标，科学设置指
标体系，着力推进优势再造，全面提升郑州核心竞争力。要在变
局中把握主动，坚持创新驱动发展，推动新兴产业重点培育、未
来产业谋篇、传统产业改造升级，统筹推进绿色低碳转型、数字
经济发展、灾后恢复重建，在识变应变中提升用好机遇、化危为
机的能力。要在全局中守好一域，强化省会意识、龙头意识，全
力稳企业、扩投资、抓招商、促消费、保外贸，守牢安全底线，确保
经济稳、大局稳、民生稳、态势稳。要持续推进“五个一批”，具体
化、方案化、项目化抓好一批重大专项、一批重点项目、一批重点
企业、一批重大改革事项、一批重大载体平台，不断为经济社会
高质量发展蓄势积能。

◆在推进郑开同城化、郑州都市圈、中原城市群发展上积
极主动、勇挑重担，发挥好龙头作用。站位“国之大者”，贯彻
黄河流域生态保护和高质量发展战略，贯彻中部崛起战略，积

极加强与京津冀协同发展等重大国家战略衔接，
积极与“一带一路”沿线国家和地区开展务实合

作，为全国全省发展大局作出贡
献、提供支撑。

努力打造“四个高地”
站稳国家队实现国际化

——市委工作会议精神提要

◆创新高地是引领，是竞争力的根本体现。

◆先进制造业高地是基石，是高质量发展的重要标志。

◆开放高地是条件，是国际化城市的功能体现。

◆人才高地是支撑，是现代化城市的活力所在。

◆抓住换道领跑机遇。

◆抓住碳达峰碳中和机遇。

◆抓住数字化变革机遇。

◆统筹安全与发展，建设韧性城市。

◆统筹城市与农村，促进城乡协调发展。

◆加强公共服务体系建设。

◆走好共同富裕路子。

坚持以人为核心推进城市化，不断
提升人民生活品质4

15 日下午，市纪委监委、市委办公厅、
市委组织部、市委宣传部、市委统战部、市委
政法委及市直有关部门分别召开会议，学习
研讨市委工作会议精神。广大党员干部表
示，市委工作会议深入学习贯彻习近平总书
记关于河南及郑州重要讲话指示精神，落实
省委工作会议部署，总结今年以来的工作，
安排部署下一步重点工作，目标明确、路径
清晰、措施有力。广大党员干部将深入学习
领会会议精神，立足各自战线领域和岗位，
落实落细会议各项部署要求，为国家中心城
市建设和高质量发展作出新的更大贡献。

市纪委监委党员干部认为，省委常委、市
委书记徐立毅在市委工作会议上的讲话，通
篇贯彻了习近平新时代中国特色社会主义思
想、习近平总书记“七一”重要讲话精神和视
察郑州重要讲话重要指示，深刻总结了全市
上下面对救灾与防疫双线作战的严峻挑战所
取得的重大阶段胜利，全面落实省委工作会
议部署，科学谋划郑州发展和当前工作，明确
了加快推动郑州国家中心城市建设提质进
位，为中原更加出彩、中部地区崛起、黄河流
域生态保护和高质量发展担当作为的奋斗目
标。全市纪检监察机关和广大纪检监察干部
要深入学习、领会领悟讲话精神，躬身入局、
履职尽责，找准贯彻落实的切入点、着力点，
精准有效发挥监督保障执行、促进完善发展
作用，确保各项决策部署落实落细。

市委办公厅党员干部认为，学习徐立毅
书记的讲话，深刻感受到全市上下经受住

这次暴雨疫情反复的“双战”考验取得的阶
段性胜利来之不易，凝聚而成的万众一心、
命运与共，顾全大局、无私奉献的精神品质
值得大力弘扬；深刻感受到在省委、省政府
正确领导下，深入贯彻落实习近平总书记关
于河南及郑州系列重要讲话指示精神、落实
促进中部地区崛起、黄河流域生态保护和高
质量发展战略，形成的思路理念、工作体系
是科学的、正确的；深刻感受到对党负责、对
人民负责品质的可贵。表示要把思想认识
统一到市委的部署要求上来，要政治坚定、
担当作为、为民造福，高质量筹备市第十二
次党代会，不断推动各项工作取得新的更大
成效。

市委组织部全体党员干部表示，市委工
作会议是在郑州经历特大暴雨灾害和新冠
疫情冲击之后、市十二次党代会即将举行的
重要时刻召开的重要会议，时间特殊、节点
关键、意义重大，既是提振信心、凝聚力量的
加油鼓劲会，又是知重负重、加压奋进的冲
刺动员会，更是对标对表、谋划新篇的发展
定调会。徐立毅书记在会议上的讲话，讲清
了郑州发展的战略定位、关键支撑、基本保
证，为加快郑州国家中心城市现代化建设描
绘了宏伟蓝图。全体党员干部要迅速把思
想和行动统一到市委决策部署上来，结合组
织工作实际，聚焦服务中心大局，引领各级
党组织和广大党员积极投身灾后恢复重建，
全力打造高素质专业化干部队伍，为助力打
造“四个高地”、加快郑州国家中心城市现代

化建设提供坚强组织保证。
市委宣传部党员干部认为，市委工作会

议为市第十二次党代会召开奠定了坚实的
理论基础、思想基础、战略基础、舆论基础。
徐立毅书记的讲话，站位新征程、着眼新局
面、落实新理念，“四个面对”回顾总结全市

“双战”工作，既深刻全面，又充满温情。安
排部署的每项工作，既讲工作思路，又教工
作方法，具有很强的政治性、思想性、针对
性，为我们做好当前乃至今后一个时期的宣
传思想工作指明了努力方向、提供了重要遵
循。全市宣传思想战线把学习宣传贯彻会
议精神作为当前一项重要政治任务，统筹推
进党史学习教育、文旅文创融合、乡村文化
振兴、文化领域改革、意识形态安全、队伍能
力作风建设，确保会议的各项部署落实、落
地、见效。

市委统战部党员干部认为，市委工作会
议是在疫情防控取得阶段性成果、灾后重建
处于关键时期召开的一次重要会议，为我们
做好各项工作提供了遵循。面对新征程的
新形势新任务，全市统一战线要高举习近平
新时代中国特色社会主义思想伟大旗帜，以
学习贯彻“七一”重要讲话为动力，认真贯彻
市委工作会议精神，务实重干，善作善成，把
中央、省委、市委对统一战线的决策部署落
实好，把广大统战成员的智慧和力量凝聚
好，寻求最大公约数，画好最大同心圆，为加
快郑州国家中心城市现代化建设做出统战
应有贡献。

市委政法委党员干部认为此次会议是
在我市刚刚夺取救灾抗疫斗争重大阶段性
胜利、加快国家中心城市建设的重要时期召
开的一次重要会议，徐立毅书记的讲话站位
高远、振奋人心，对当前工作的安排目标明
确、科学务实，具有很强的政治性、引领性和
针对性。表示要深刻领会市委决策意图，紧
扣推动郑州高质量发展主题，以推进市域社
会治理现代化试点为抓手，常态化开展扫黑
除恶专项斗争，持续深化政法队伍教育整顿
成果，全力做好防风险、保安全、护稳定各项
工作，努力建设更高水平的平安郑州、法治
郑州，为打造“四个高地”、推动优势再造、实
现高质量发展保驾护航。

市人大常委会办公厅、市政府办公厅、
市政协办公厅全体党员干部认为，徐立毅书记
的讲话既是对总书记关于河南郑州系列指
示批示精神的进一步落实，也是对省委工作
会议精神的再部署，更是对郑州战略方向、
战略重点、战略路径的精准把握，为我市下
一步统筹推进疫情防控、灾后恢复重建和经
济社会发展工作明确了目标和实现路径、重
大举措和重要保障。全体党员干部把学习
贯彻市委工作会议精神与贯彻落实习近平
总书记关于河南郑州系列指示批示精神、省
委工作会议精神贯穿起来，联系我市当前面
临的新形势新任务，结合工作实际，进一步
明确目标、完善举措、强化担当，推动中央、
省、市决策部署落实落细，努力实现全年各
项目标任务。

我市党员干部学习研讨市委工作会议精神

立足战线领域落实会议部署
为国家中心城市建设和高质量发展作出新贡献

郑报全媒体记者 肖雅文 孙亚文 王际宾董艳竹 赵文静 李娜 苏瑜张玉东

努力打造“四个高地”，站稳国家队、
实现国际化1

◆把交通枢纽优势转化为枢纽经济优势。

◆把人力资源优势转化为高素质劳动力、高层次人才
优势。

◆把文化资源优势转化为文化软实力优势。

◆把市场腹地优势转化为消费市场优势。

◆围绕先进制造业发展，加快培育先进生产力要素集聚
新优势。

◆用好改革关键一招，培育体制机制新优势。

◆以自贸区改革为引领，
加快形成制度型开放新优势。

着力推进优势再造，提升郑州竞争
力发展力2

着力在变局中识变应变，抓住机遇，
争取主动3

强化省会意识、龙头意识，更好肩负
起省会城市、国家中心城市的责任担当5

一

——关于当前工作

发扬连续作战、越战越勇、敢于胜利的
顽强作风，以良好的精神状态做好当前各项
工作。

二

三

四

五

六

七

抓好经济运行

稳企业，强投资，抓招商，促销费。

全力推进恢复重建

高标准编制好重建规划，加快项目实
施，加强资金管理。

切实做好民生工作

解决好受灾群众遇到的实际困难，解决
好“一老一小”问题，加大就业服务力度，持
续优化人居环境。

确保安全稳定

抓牢常态化疫情防控，持续做好防灾减
灾工作，守牢安全生产底线，加强信访稳定
工作，注重做好舆论引导。

抓好重点改革事项

深化推进以数字化改革为引领的营商
环境改善，抓好基础设施“一张网”改革，加
快国企改革进度。

坚持走好新时代群众路线

站稳立场，面向群众，改进方法，把为民
造福实事办到群众心坎上。

勇挑重担、奋发有为

提高政治能力，担当作为干事，锤炼素
养本领，在新征程中展现新担当、新作为。

9月15日召开的市委工作会议提出，郑州要把学习贯彻习近平总书记关于河南及郑州的重要讲话指示精神
和落实省委工作会议精神紧密结合起来，准确把握郑州发展的阶段特点、现实条件、使命担当，全面贯彻落实省委

“两个确保”“十大战略”的决策部署，围绕当好国家队、提升国际化，加强对重大问题的战略研究和有效落实，努力
在进入新发展阶段、贯彻新发展理念、构建新发展格局的时代征程中走好郑州的高质量发展路子。

郑报全媒体记者 董艳竹肖雅文 整理


